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$%&#当天是凌晨2点
多的事情，因为时间比较晚
了，那个地方没有交通灯，车
速上面也没有太在意，的确
是出租车先撞上的我，但是

因为我是酒后驾车，没办法，
按照交通法的规定就是得负
全责。
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$%&# 酒的确是喝了
一些，但是也没有到不省人

事的地步，如果真的是喝了
很多的话，我也开不了车
了。不过这个事情之后，我
在家想了很久，真是希望通

过我的例子告诉大家，不要
酒后驾车。如果有机会的

话，我也想做一些这方面的
公益活动。
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$%&#其实不能说委

屈吧。因为交通法上对于酒
后驾车有明确的规定，在中
心的新闻发布会上通报的
五条处罚，其实有很多是面
向所有人的。（1.孔令辉以
个人名义通过新闻媒体向
社会道歉。2.孔令辉在全队

范围内作深刻的检查，以达
到教育本人和全队的目的。

3.男队教练组召开专题座
谈会，通过对孔令辉同志的

批评帮助，达到总结教训，
提高认识，加强队伍管理的
目的。4.在国家队内部开展
普法教育活动，组织法律专
家进行专题讲座，提高法律
意识，增强遵纪守法的自觉
性。5.为了确保奥运任务的

完成，国家乒乓球队特此规
定：从现在开始至2008年奥
运会结束，全体运动员在集
训期间严禁喝酒和开车。）
我希望，我的这件事能对大
家敲响警钟。不管是球员还
是普通人，这种行为都是要

接受处罚的。只不过我现在
的身份是公众人物，所以被
引起的关注和普通百姓不
一样而已。
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$%&#确实，最近自己
发生了好多事情，不光是撞
车这个。还有其他的一些事
情，接二连三的，特别不顺
利，有点背。
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$%&#是啊，这是我生
平第一次去烧香。最近也是
听朋友说的，杭州的灵隐寺
比较灵，我就去了一趟，跟朋
友一起拜了一下。虽然时间

只有半个小时的样子，但是
基本上都拜到了。其实也不
是想求什么，只是所谓的心
诚则灵嘛，人都是这样，希望
自己能有好运气，但愿我也
能一切顺利吧。
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$%&# 出了撞车这个

事情之后，我肯定不开心，谁
也不想发生这样的事情，但
事已至此，也给我敲响了警
钟，一个是对自己的生命不
负责任，一个就是对他们的
安全也不负责任。事实上，我
的很多朋友的车后都贴着
“请勿酒后驾车”的东西。我

也特别希望这个事情之后，
借助媒体的力量，宣传一下，
不要酒后驾车了！
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$%&# 其实或多或少

都有些影响，尤其是一直没
有练球。撞车的这个事情出
来以后，我在家闭门思过了

一个星期，反省自己，做检
查，写道歉信，这事的确给

我的压力特别的大，一个多
星期没怎么练球。但客观地
说，从我和庄智渊交手的记
录来看，我战胜他的比率就
是一半一半，50％的把握，
虽然是1比3输给他，但应该
说还是有机会赢他的。导致

最后没有取得胜利的主要
原因，我现在分析，可能是
因为力量上的欠缺以及心
态上的急躁吧。在双打上的
失误，主要是因为和陈剑在
以前的配合比较少。但是赛
前的的确确是做好了准备

的，大家都已经尽力了，谁
也没有办法。现在能做好的
就是准备好后面的6场比
赛，如果我们能把握好的
话，赢3到4场还是有机会
的。今年的联赛还是相当激
烈的，小分上面的数字就是
最好的证明。

!"#)-F²¶4.+·

¸¹º�»¼. i½]¶mR

SR¾j�¿=

$%&# 这两件事情没有
什么必然的联系。
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$%&# 其实我在之前就
说过退役这个事情，可能是最

近撞车事件出来以后，大家和
媒体的关注让我说退役的这个
事情显得比以前明显了吧。不
出什么特殊情况的话，我会选
择在2007年的时候正式退役，
把精力完全转移到如何当好教
练员的工作上。
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$%&# 如果完全是教练
员的身份，所受到的约束肯定
比当运动员的身份还要严格。
在运动员的角色上，更多的时
候是你代表个人的东西更多一
些。但是换作教练员的角色，你
不但是代表你自己，还要管理

好自己的队员。
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$%&# 当时国际乒联出
台的改革，一个是胶皮，一个是

大球，一个是发球，这样的改革
对于国梁的打法来说影响更大
一些。对于我的影响可能就只
是大球的改革，所以相对来说
改变较小。所以国梁当时选择
了当教练。而我当时，包括球迷
对我的要求还都比较高，希望
我继续拿冠军。
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$%&#不出意外，2007年
就会完全把重心放在教练员的
工作上面。做教练更多的是应该
考虑如何了解队员的心态和心
理上面的问题。当教练肯定比做

运动员的时候更加辛苦，但是我
可以把自己的打球经验都无所

保留地传授给队员。
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$%&#没有什么失望的。
我记得还是2000年的时候我就
说过，那个时候是刚刚打完悉
尼奥运会，我肯定是想打到
2008年。但是8年的时间跨度太
大了，什么事情都有可能发生。

尤其是对于运动员来说，新老
交替，身体状况，变化太多了。
这个很正常，就像一个自然规
律一样的。
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$%&#当然是带出世界冠
军、奥运冠军，要超过自己的成
就。纪录总是需要有人去打破，
这样才有意思。谁都希望超越，
像蔡指导做教练这么有成就，是
我们的目标和榜样。他本人希望
有更年轻的教练来超越他。
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$%&#这个根本不是我去

考虑的问题。当然，我会尽我自
己所能去做好教练这份工作。
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